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議会改革特別委員会活動経過報告書 

  

 

議会改革特別委員会の活動経過について、下記のとおり報告します。 

 

記 

 

１ 活動年月日 

(1) 平成２７年１２月７日 所管事項調査 

(2) 平成２７年１２月１０日 委員の派遣 

 

２ 活動経過  

(1) 平成２７年１２月７日 

① 議会基本条例について 

１０月１日、１０月２３日及び１１月９日に開催した議会基本条例に関する部会に

おいて検討した章建てと条建ての大枠について及び１条「目的」の議論経過を委員長

から資料をもとに報告をした。 

部会の報告を受け、１条「目的」の条文を検討したところ、①議会として独立した

立場であること、②区民のために働く、③区民の声をよく聞く、④区民に議会を身近

に感じてもらう、⑤理念の宣言、⑥情報公開、⑦そのための基本事項（ルール）を定

める、以上の７点のキーワードを入れ込んだシンプルなものとすることが決定した。 

しかし、細かい言い回しについては意見の相違があったため、各会派で条文（案）

を作成し、それをもとに、今後の部会の中で検討することとした。 

 

② 議会のＩＣＴ化について 

ここ１、２年のうちにタブレット端末を導入した豊島区議会ほか４議会に対して行

った「タブレットＰＣの議員配布に関する調査結果」について、議会事務局次長から

説明があった。 

その後、今後の進め方等について議会改革特別委員会で検討部会を作って検討をす



 

るよりは、議会運営委員会もしくは議長のもとに検討委員会を作り、検討を進めてい

くよう議長に要望を出した方がよいのではないかという意見や実際に、業者を呼んで、

タブレット端末の使い勝手についてデモンストレーションをしてもらった方が議論が

深まるのではないかという意見等が出された。 

 

 以上のとおり、２件の調査・検討を行いました。 

 

(2) 平成２７年１２月１０日 

タブレット端末を導入した経緯、端末のシステム及び操作性等を調査するため、豊島

区議会に委員を派遣しました。 

  実際にタブレット端末を操作しながら説明を受けた後に、質疑応答を行いました。 

 

以上 


